Der gespannte Außenmensch

Der gespannte Außentyp besitzt wache Sinne, eine konzentrierte Aufmerksamkeit, einen sachlich nüchternen Verstand und «langen Willen» bezüglich Außenweltvorgängen, um diesen gegenüber im rechten Augenblick mit Tatkraft zu begegnen. Unternehmerisch und in stetiger Aktionsbereitschaft ist sein Blick auf die Zukunft ausgerichtet. Der Typ ist zu finden beim Unternehmer, Geschäftsmann, Techniker, Feldherrn, Pionier und Forschungsreisenden. Als Künstler ist er Realist.

• Gespannte Außenmenschen sind: Widder, Löwe, Schütze +(+).

Der gelöste Außenmensch

Der gelöste Außentyp ist von natürlicher Wesensart, stellt sich rasch auf alle Gegebenheiten der Außenwelt ein, reagiert locker und situationsangepasst und kommt schnell in Kontakt mit anderen Menschen. Er setzt sich aufgrund seiner intellektuellen Beweglichkeit durch und vermag die Mitmenschen über die eigene Anpassungsfähigkeit willensmäßig zu dirigieren.

- Gelöste Außenmenschen sind: Zwillinge, Waage (Wassermann) +(-).
- Nach Forschungen von R. Ebertin und Edith Wangemann gehört der Wassermann eher zum gespannten Außenmenschen.

Der gespannte Innenmensch

Die Spannung des gespannten Innenmenschen richtet sich, wie der Name es schon sagt, nach innen. Dieser Typ verhält sich abwartend und leistet oft passiven Widerstand. Er denkt die Ideen, die er realisieren will, zuerst mit Intensität durch, verbraucht dafür einiges an Energie und Zeit, bis er an die systematische Verwirklichung seiner Pläne geht.

• Gespannte Innenmenschen sind: Stier, Jungfrau. Steinbock -(+).

Der gelöste Innenmensch

Der gelöste Innentyp stellt an die Außenwelt praktisch keine Ansprüche. Er wirkt im Außen nur insoweit, als es die Notwendigkeit erfordert. Der äußere und innere Frieden sind ihm wichtiger. Er reagiert umweltangepasst, vermeidet Reibungen, versucht Gegensätze zu überbrücken, zeigt Verständnis gegenüber den Mitmenschen, weil er selbst sehr sensibel ist. Oft ist er träumerisch veranlagt.

• Gelöste Innenmenschen sind: **Krebs (Skorpion), Fische - (-).** Nach Forschungen von R. Ebertin und Edith Wangemann trägt der Skorpion eher die Wesensmerkmale des gespannten Innenmenschen.